

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo a 100.

Arrimaderos mates a 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma. — Muestrarios a domicilio.

## La Confeitería Frasquet ofrece al público el acreditado RON AFRICANA.

### Desde el 1.º de Septiembre, estará abierta la Academia de Idiomas y Caligrafía de Mme. de Garnier, née Estrade. (Institución superior).

## Un drama lirico medieval

EN ELICHE

Copiamos la siguiente reseña de Las Provincias:

La partida de nuestros compañeros quedó compensada con el encuentro del maestro Pedrell, que aquel mismo día había llegado a Elche para presenciar la famosa *Festa de la Mare de Déu*. Habíalo hospedado el rico propietario de esta ciudad don Luis Cruz y Pascual de Bonanza, cuya espaciosa casa puede servir de modelo de las severas y cómodas mansiones donde con tanta holgura vivían en otro tiempo las familias más acomodadas. En aquellos salones, en los que se respira el ambiente de lo pasado, antes y después del opiparo banquete, al que todos fuimos invitados por el galante anfitrión, hablamos largamente con el maestro tortosino, que está obsesionado por la belleza del drama sagrado de Elche, verdadera ópera litúrgica. «No conozco, nos decía, en España, ni fuera de España, una obra de este género que revista mayor importancia. Si en un punto del extranjero se representase todavía un misterio de la Edad Media como éste, ese punto sería famoso en todo el mundo, y acudirían a él los amantes del arte y la tradición.» Pedrell conoce muy bien la música de la *Festa*. Se le envió una copia exacta de la partitura, y la ha estudiado concienzudamente. Cree que es obra del siglo XVI, y de su comparación con las composiciones del famoso Comes y de otros de nuestros antiguos maestros de capilla deduce que su autor era valenciano. Sobre todo esto piensa presentar un trabajo muy detenido a la Academia de San Fernando. Lo que le faltaba era conocer el modo como hoy se ejecuta aquella obra, cuya unión religiosa, tan delicada y exquisita, temía que quedase oscurecida y adulterada por una interpretación amanerada o vulgar. Con este mismo recelo nos dirigimos todos a la iglesia, donde a las cuatro y media debía comenzar la representación de la primera jornada.

La iglesia en Santa María de Elche es magnífica, una de las mejores, sin duda, del antiguo reino de Valencia, y parece construida ex profeso para este grandioso espectáculo. Es muy espaciosa, muy elevada, de una sola nave, con crucero amplísimo, y el presbiterio también muy grande en forma semicircular. Sobre las ocho capillas de la nave y las cinco del presbiterio se abren balcones muy despejados formando otras tantas tribunas, donde se domina perfectamente la representación y el efecto que ésta causa en el inmenso público que lo inunda todo. Cuando nos asomamos a la tribuna que nos había sido reservada por el alcalde, ya no cabía en la iglesia ni una aguja, como suele decirse. El acto iba a comenzar. Llenaba el templo el murmullo que produce la aglomeración

del gentío impaciente, pero ni entonces ni después noté en él irreverencia alguna. Fuere devoción ó fuere curiosidad, todos los espectadores atendían con vivo interés, y bien se vió luego, en las explosiones de entusiasmo, que no consideraban aquello como un espectáculo divertido sino como una verdadera función religiosa, que les impresionaba hondamente.

Sobre todas las tribunas hay claraboyas que dan mucha claridad a la iglesia. Curios encendidos no había más que los del altar de la Virgen en la capilla mayor, y otros en los ángulos del *cadafal* destinado a la representación. En este tablado no había más objeto que el lecho mortuorio de la Virgen. Junto a él, en el *andador*, que sirve para entrar y salir, vi, correctamente vestidos de estriquet, al marqués de Gibraltar, hijo de mi querido amigo el marqués de Asprillas y duque de Bejar, y a otros dos señores. Aquel marqués es este año portestandarte de la *Festa*, oficio que corresponde siempre a la nobleza. Los otros dos señores eran los *electos*, que ayudan al portestandarte. Un año han de ser nobles, y otro año abogados. Al poco rato de llegar nosotros salieron los tres y volvieron acompañando a la Virgen, un muchacho vestido con amplio manto de seda azul y aureola de plata, a las dos Marias mudas, con igual indumentaria, y a otros niños vestidos de ángeles. Comenzaba la *Festa*.

No seguiré su desarrollo, porque ya lo expliqué en el primero de estos artículos. Hablaré solo de mi impresión personal. El público no guarda bastante silencio para que se oiga bien el canto, que es casi siempre a voces solas. Pero aún mal oído, impresiono agradablemente aquella música tan suave y tranquila, que parece desarrollarse como un hilo de oro. Cuando el muchacho que representaba a la Madre de Dios, y cuya voz es de un timbre muy fino, se arrojó sobre el lecho, y con las manos juntas y expresión mística, inmóvil, dirigiendo los ojos al cielo, cantaba la *piegaria* pidiendo a Dios la muerte y en la cúpula del templo apareció y se abrió, resplandeciente de oro y de luz, la *mangrana*, descubriendo al otro niño, que representa al ángel, el cual desde aquella altura responde al ruego de la Virgen con otro canto igualmente sereno y espiritual, el acto resulta grandioso y conmovedor. Aquello no parece cosa de vulgar tramaya. «Yo me he conmovido y he llorado, decía Pedrell.» ¿Era no más de entusiasmo artístico? Aunque así fuese, está hecha con ello la apología de esta *Festa*, en la cual lo que admira y seduce más es la ingenuidad de la expresión dramática y musical.

Este momento de la aparición del Ángel y el acto de entregarle a la Virgen la palma, una palma adornada con vistosos oropeles, interesan mucho al público y le hacen prorumpir en aclamaciones jubilosas. Vienen después los Apóstoles, vestidos con propiedad, y siguen los cantos y las ceremonias religiosas hasta el momento de fallecer la Virgen. En aquel instante desaparece por escollón el niño que la representa, y se coloca sobre el lecho la verdadera imagen de la *Mare de Déu*, la que, según la tradición, llegó a Elche milagrosamente. Esta imagen no es la de la Virgen tendida y muerta, sino viva y en pie. Para figurar el fallecimiento, se le pone una careta de difunta. La jornada acaba con otra escena sensacional. Se abre segunda vez el cielo, y baja lentamente el *Ara Caeli*. Es una especie de altar aéreo muy bien dispuesto, en el que va un ángel de blanco ropaje tallar, y cuatro mancebos tañendo el arpa, guitarras y bandurrias. La gente sigue con los ojos chispeando de ansiedad el descenso de aquel grupo, y sigue después su ascensión, llevando el ángel en sus manos una pequeña imagen, que representa el alma de la Virgen. Pero el mayor efecto está reservado a la segunda jornada, cuando en aquellas alturas es coronada la Madre de Dios. Entonces estalla la gran explosión del sentimiento popular, según todos nos dicen.

## INSTANTANEA

### Santos populares

San Magín, San Bernardo: los dos santos más populares para la gente de Palma.

Bajo su manto se espaciona el espíritu popular mostrando con toda su pureza el ingenuo sentir de la gente del trabajo que huelgan unas cuantas horas para asistir en rústico carrozato a las carreras clásicas de San Magín bajouso! que achicharra, ó para dirigirse de madrugada al monasterio de San Bernardo por el camino que empieza a iluminar el alba naciente, en interminable desfile de romeros que acuden a las misas matinales que seguidamente se celebran en el histórico monasterio.

En esas manifestaciones que cada año van menguando, se nota todo el aroma de unos tiempos que fueron, aroma que delecta como mensajero de cosas lejanas, veladas por el manto del tiempo, más atractivas, más simpáticas, debido sin duda las débiles reminiscencias que de ellas quedan y al deseo del hombre de alcanzar todo lo que fué, deseo mas vehemente, cuando más pristino es el hecho que le origina.—X.

## Nuestro comercio con Francia

### Datos comparativos

Durante el mes de junio último España ha enviado a Francia, por las diferentes aduanas de la República, 259 584 hectolitros. De éstos han ido al consumo francés 169 422 hectolitros que, unidos a los 1.465.055 de los cinco primeros meses, suman 1.634.577 hectolitros, valorados en 52.110.000 francos.

El consumo de nuestras frutas, pues la importación ha sido mucho mayor, se calcula en kilogramos 2 436.700, que unidos a los 47.705.700 llegados los cinco primeros meses, suman kilogramos 50.142.400, valorados en francos 9.842.000. En el mismo mes de 1899 el consumo fué de 3.392.900 kilogramos, con lo cual resulta una diferencia a favor de junio del 99, de 956 200 kilogramos.

En el referido mes de junio enviamos a Francia 449 600 kilogramos de aceite de olivas, habiendo pasado al consumo 114.900 kilogramos que unidos a los 1.048.000 de los cinco primeros meses, suman 1.162 900 kilogramos, cuyo valor se estima en 581.000 francos.

En igual tiempo ó sea del 1.º de enero a 30 de junio de 1899, exportamos 4 436.400 kilogramos ó sean 3 600.500 menos que en los seis primeros meses de 1900, en los cuales hemos traído 8.026.900 kilogramos.

En junio de 1899 nosotros enviamos 150.800 kilogramos, ó sean 298 menos que en el citado junio de 1900.

El valor total de la exportación española a Francia durante los seis primeros meses del año actual, es de 116.766.000 francos, y la de esta nación a nuestro país se ha elevado a 68.631.000 francos.

Resulta, pues, a nuestro favor un beneficio de 48.135 francos.

## Los exámenes de ingreso

En Madrid varios padres de bachilleres que han obtenido el título con arreglo al último plan de estudios celebraron hace dos días una reunión, en la cual acordaron elevar al ministro de Instrucción pública una instancia solicitando que se exima del examen de ingreso a los alumnos que estén en dicho caso.

Fundán su petición en las razones siguientes:

1.º Que en cuanto a los alumnos que en enseñanza libre hayan de examinarse de algunas asignaturas en septiembre próximo, están aún dentro del curso de 1899 a 900, y por consiguiente, el mismo decreto los exceptúa, puesto que no es vigente hasta el curso de 1900 a 1901.

2.º Que exigir la condición de haber cumplido dieciséis años antes del día 31 de agosto para poder matricularse como alumno oficial, equivale a pretender que no puedan ingresar la mayoría, puesto que ingresaron en la segunda enseñanza a los diez años, y

algunos con menos; no habiendo perdido ningún año, han terminado el bachillerato en los cinco años que exige el plan porque se rigieron; tendrán quince ó menos, pareciéndoles altamente perjudicial este interregno a que sistemáticamente se les condena.

3.º Que el examen de ingreso es en absoluto imposible, por no daries tiempo a prepararse, puesto que el cuestionario ó programa porque han de ser examinados no será conocido hasta el 25 del corriente, principiando los exámenes el 1.º de septiembre.

No puede alegarse que se trate de materias ya estudiadas en la segunda enseñanza, puesto que, por ejemplo, para el ingreso en la Facultad de Ciencias se exige dibujo, que no han estudiado antes, y que tendrán que aprender en cinco días.

No es necesario insistir en las razones que alegan los recurrentes, pues realmente es cuestión de sentido común.

## NOTICIAS

### Del extranjero.

El *Foreign Office* ha publicado los informes anuales de algunos de sus agentes en Bulgaria, de los que resulta ha bajado el comercio inglés en dicho país de modo considerable.

En 1897, de un total de 3 359 770 libras esterlinas, de importaciones correspondieron a Inglaterra 923.117 libras, ó sea cerca de un tercio. En 1899 900, las importaciones alcanzan a 2 407.123 libras, figurando Inglaterra por 493.736, ó sea próximamente un quinto.

El vicecónsul inglés en Roustchourk atribuye este rápido descenso del comercio británico al sistema defectuoso de los mercaderes ingleses, que no quieren librar sus mercancías como no sea por puertos ingleses, rehuyen las pesas y medidas que no sean inglesas y se empeñan en contar según el sistema monetario inglés; sus competidores, en cambio, entregan las mercancías en los puertos búlgaros, emplean el sistema y cuentan con moneda búlgara.

El lugar preferente, perdido por Inglaterra en Bulgaria, ha sido conquistado por Alemania. Como siempre y en todas partes.

La *Gaceta de Magdeburgo*, diario que, como tiene carácter semioficial, escribe, en tono singularmente enérgico, con respecto a la pretendida conspiración boer en Pretoria y el supuesto complot para matar al general Roberts, que en Britán se tiene el hecho por un infundio, y se cree que la historia de la terrible maquina que ha sido inventada por los mismos ingleses con el fin de justificar la adopción de medidas draconianas en el Transvaal contra los extranjeros.

Pero—según añade el citado periódico—el Gobierno de Berlín ha enviado al representante alemán en Pretoria instrucciones para que vele cuidadosamente porque a ningún súbdito alemán alcancen las medidas violentas eventuales de los ingleses.

Parece que hace poco tiempo el Gobierno ruso, que no cuenta con suficientes medios de transporte para conducir tropas a China, propuso a la Compañía Transatlántica española el flete de uno de sus vapores para llevar al Celeste Imperio 1.600 hombres.

Dícese que la citada Compañía contestó que no tenía inconveniente en acceder a la petición del Gobierno ruso, enviándole las condiciones en que podría ceder uno de sus buques, condiciones que no debieron convenir a dicho Gobierno, puesto que éste ha desistido de su empeño.

Actualmente están en construcción en los Estados Unidos 70 buques de guerra.

Un informe publicado por el almirante Hishbord contiene detalles curiosos sobre esta formidable flota. Entre esos barcos hay doce acorazados de escuadra, seis cruceros acorazados, nueve cruceros protegidos, cuatro monitores, dieciséis contratorpederos, quince torpederos y siete submarinos.

Cuatro de aquellos acorazados, el *Kentucky*, el *Illinois*, el *Alabama* y el *Wisconsin*, tendrán una velocidad de

dieciséis nudos y estarán terminados antes de un año.

Tres acorazados, el *Alaine*, el *Misouri* y el *Ohio*, deberán hacer dieciocho nudos por hora, y cinco de los otros, 19.

Los seis cruceros acorazados tendrán una velocidad de veintidós nudos, y los seis protegidos una de 17 y 21.

El submarino *Plunyer* está en construcción en Richmond, Virginia.

La flota acorazada de los Estados Unidos se compondrá de 26 buques de esta clase, una vez terminada la construcción de aquéllos.

La policía italiana continúa practicando detecciones de significados anarquistas.

En Perusa ha sido preso Nicoli, el compañero de Bressi que le telegrafió: «Marcha pronto: todo está dispuesto.»

Nicoli será trasladado a Milán para ser carreado con el recluso, el cual continúa en su actitud cínica é insolente.

En Quinto el Mese ha sido detenido un joven que infundió sospechas a un peluquero.

Créese que este joven es el que acompañó a Bressi a Monza.

La policía de Milán ha recibido importantes documentos de la americana, manifestando la organización que tenían los anarquistas de Paterson y otros relacionados con el complot para asesinar al rey Humberto, de los cuales se desprenden graves acusaciones contra Quintavalle y Lana, presos en las cárceles de Italia.

De nuevo se suscitan en el imperio austro húngaro las graves cuestiones políticas que produjeron las últimas crisis.

Los enemigos del Gobierno amenazan de nuevo con la obstrucción en el Parlamento. Si este caso llega, el Gobierno se verá obligado a disolver las Cámaras, convocando a nuevas elecciones.

La cuestión principal que se agita es la de los partidos checo y alemán en la Bohemia, cuyos disgustos van en aumento.

Cada año en este tiempo se publica en Londres el almanaque del padre Moore, un viejo astrólogo que todo inglés que se estima en algo lee a fin de conocer las desgracias que acaecerán en el año próximo.

En 1899, Moore predijo para el año actual el asesinato de un monarca, grandes guerras y carestía de víveres en la India; desgraciadamente el astrólogo inglés ha sido profeta.

Es aquí ahora sus profecías para 1901.

En Enero, honda agitación política en Francia; la República recibirá un golpe rudísimo.

En Febrero y Marzo se complicarán dolorosamente los sucesos en el Extremo Oriente y la India presentará síntomas de insurrección.

En Mayo Suanda seguirá el ejemplo de la India.

En Junio los anarquistas volverán a dar señales de vida; el joven rey de España hará muy bien en no fiarse de ciertos políticos.

Julio será el mes de las grandes catástrofes: los cataclismos abarcarán todo el globo. Las gentes que tengan intención de viajar, obrarán muy cuerdamente quedándose en casa.

En Septiembre la India padecerá la acostumbrada escasez y en Octubre se agitarán los derviches.

Noviembre será un mes curioso. El reino de Holanda tomará «una actitud diplomática defensiva» y será necesaria gran ductibilidad en las Cancillerías para detener un conflicto pronto a estallar.

En el mes de Diciembre tendrán lugar insurrecciones, revueltas y huelgas gravísimas.

En fin, un año delicioso, pero ¡Dios sobre todo!

**De las islas: Menorca**  
El viernes último a las doce y media de la tarde entró en este puerto procedente de Porto S. Stefano en cuatro días de navegación el crucero de guerra italiano «Flavio Gioja» de mil 700 toneladas, 12 cañones y 270 pla-

zas, su comandante signor Chierchia; y procedente de Civita-Vecchia el crucero de la misma nacionalidad «Curtalona» de 1.080 toneladas, 8 cañones y 103 plazas, su comandante Sig. E. Bonelli.

El señor Contralmirante desempeñó en no lejana fecha el ministerio de la Guerra de Italia, y actualmente es el Director General de la Academia Naval establecida en Liorna, cuyos alumnos practican un viaje de instrucción durante cien días.

Gran número de alumnos de dicha Academia, van embarcados en ambos cruceros.

\*

Como la excursión es de práctica e instrucción, dichos buques navegan a la vela, debiendo visitar los puertos más notables del Mediterráneo, entre los cuales figura el de Cádiz. Además visitarán las islas Azores.

—Se trata entre los tabajeros establecidos en nuestro mercado, de aumentar el precio de la carne en diez céntimos de peseta, vendiéndola a 70 céntimos la libra de 400 gramos.

—Por el ministerio de Estado ha sido concedido el *exequatur* para que pueda ejercer el cargo de Agente consular de Austria-Hungría en Mahón, a nuestro particular y distinguido amigo don Juan F. Taitavull y Galens.

### Montuñí

He aquí el programa de la fiesta que todos los años celebra este pueblo en honor de su patrón San Bartolomé, los días 23 y 24 de Agosto de cada año fiesta que en el presente promete ser solemne y animada por los preparativos que se hacen y por el entusiasmo que reina en la población:

Día 23 de Agosto. A las cuatro de la tarde los *cosies* recorrerán el son de las chirimías las principales calles de la población bailando sus variadas y originales danzas y a las seis hará la misma la música de la población tocando bonitos bonitos pasodobles.

Al anochecer solemnes completas en la Iglesia parroquial. Después verbena consistente en magníficos fuegos artificiales, soltura de globos y cucañas, amenizando los intermedios la banda de música de la localidad que tocará las más escogidas piezas de su repertorio.

Día 24 de Agosto. A las cinco de la mañana diana por la misma banda.

A las nueve acompañamiento del Clero y Ayuntamiento a la Iglesia por los *cosies* y a las diez misa mayor con sermón por el distinguido y elocuente orador sagrado don Miguel Costa y Llobera.

A la salida de la misa mayor carreras al estilo del país de hombres, niño y caballerías con los premios costumbre.

A las cinco de la tarde se empezará el baile al estilo del país con música.

18 de Agosto de 1900.

### Sineu

El sábado se celebró en este pueblo la feria y fiesta anunciadas.

El programa publicado se verificó sin contratiempos.

La concurrencia ha sido mucha.

Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes:

Trigo, de 16'50 a 17'00 pesetas.  
Candeal, a 16'50 id.  
Cebada del país, a 10'50 id.  
Avena, a 8'50 id.  
Garbanzos, a 18'00 id.  
Maíz, a 00'00 id.  
Habichuelas (confits), a 00'00 id.  
Id. blancas, a 00'00 id.  
Frijoles, a 00'00 id.  
Habas ordinarias, a 17'00 id.  
Id. para ganados, a 16'50 id.—C.  
19 de Agosto de 1900.

### Felanig

Desde el jueves ha sufrido el tiempo una completa variación: el calor ha disminuido notoriamente; a cada momento se amontonan las nubes sobre nosotros; con intervalos más ó menos cortos tenemos relámpagos y tronadas; y entre tanto desequilibrio de la atmósfera sólo han llegado a caer algunas gotas insuficientes para quitar el polvo de los caminos.

Un rayo cayó en el predio la *Alquería Blanca* donde un cabrero apacentaba su ganado, hiriendo al perro guardián y matando una cabra. El pastor, que asegura también haber sentido una sacudida violenta, ha resultado ileso por fortuna.

—La almendra con y sin cáscara tiene de cada día mayor demanda, ofreciéndose por ella cada vez más crecido precio. La cuartera se paga hoy de 41 a 42 pesetas.

—El domingo último fueron sorteados en Porto-Colom ante las autoridades de Marina, los puntos destinados

a pesqueras de lampuga para la próxima temporada.

Cada pescador tiene ya al agua sus boyas especiales, en el sitio que le correspondió, esperando llevar dentro pocos días las primeras partidas de este pescado.

—Hasta últimos de esta semana han estado animadimas las playas de nuestro puerto; pero ahora van regresando los veraneantes, en términos que dentro de poco faltará por completo la animación que durante algunos meses lo ha convertido en sitio ameno y delicioso.

### Sóller

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la nueva obra que recientemente ha dado a la publicidad la fecunda pluma del venerable don José Rullán, Pbro. Esta obra intitulada *Ensayos de Agricultura y Prehistoria*, se recomienda por sí sola; son tan atinadas y en consecuencia de tanto peso las observaciones que el autor hace sobre métodos de enseñanza elemental y superior que es una lástima no se pongan en práctica desde luego por los incalculables beneficios que reportaría a la juventud ávida de esta clase de estudios. No son tampoco de menor trascendencia las proposiciones que presenta para fomentar nuestra decidida agricultura, pues es innegable que si en todos los pueblos de la provincia se celebrasen anualmente concursos y certámenes regionales señalando pingües premios para los que mejores ejemplares presentasen ya en ganados, cereales, frutos, etc., etc., es seguro que el deseo de verse premiados obligaría a nuestros agricultores a trabajar y cuidar más de sus campos para obtener mejor producción lo mismo en cantidad que en calidad, dando esto lugar a que sin dispendios viéramos aumentar nuestra riqueza agrícola. Lástima que libros como el que nos ocupa, sean tan poco leídos y claro es que desconociendo los sabios consejos que encierra no es posible sea pronto un hecho su vulgarización. Réstanos tan sólo de nuestro humilde parabien al amigo querido que si de antemano no hubiese ya demostrado su vasto y claro talento para esta clase de estudios, esto sólo bastaría para elevarlo al nivel de los mejores escritores de nuestra época.

—La Federación del Alto Rhone (Francia), ha concedido el primer premio, medalla de oro, a nuestro paisano don Jaime Colom y Bermengo, por haber hecho el recorrido en bicicleta desde Chamberg hasta Albertville y regreso al mismo punto de partida (100 kilómetros), en solo dos horas y cincuenta y seis minutos.

Felicitemos cordialmente al amigo y socio de este *Círculo*, señor Colom, por el triunfo conseguido.

—La fiebre de fiestas callejeras ha llegado a su colmo en el presente verano, pues no se pasa vigilia de Santo sin que se vea pasear en carrera triunfal al indispensable buey coronado de flores y sacrificario después para el reparto de cofrades. En esto, en iluminar las calles con farolillos a la veneciana y en tocar una ó dos bandas de música por la noche consiste la mayor parte de las veces los números del programa: la prueba de nuestro aserto es que el domingo la fiesta se celebró en *Las Marjades* y el miércoles, día de la Asunción, en la calle del Mar, estando ambas muy concurridas.

Semana en extremo variada ha sido la que fue en el día de hoy; empezó con fuertes calores que nos hicieron recordar estábamos en mitad de la canícula; siguió un pequeño descenso en la temperatura a causa de los continuos aguaceros caídos en los días 16, 17 y especialmente el que ha descargado en la madrugada de hoy que ha sido copiosísimo, si bien de corta duración. Durante la primera tormenta, ó sea la del jueves, cayó una chispa eléctrica en una casa contigua al cementerio, causando bastantes desperfectos y haciendo aficos un soberbio espejo enclavado sobre la cómoda.

Afortunadamente los dueños de la casa que, días antes habían regresado de Francia, estaban en casa de sus padres, por lo que no hubo desgracias personales que lamentar.

—Leemos en un semanario que el precio de la carne ha subido un real de vellón por kilogramo, vendiéndose en la actualidad nada menos que a dos pesetas los mil gramos con hueso y todo. Para que no se crean que este pueblo tan afortunado se encuentre al otro lado de los mares harémos contar que es en Sóller en donde, por rara coincidencia, todos los artículos de comer y beber se venden un veinti-

cinco por ciento más caros que en ninguna otra plaza.

—El presidente del *Casino Republicano de Sóller*, don Jaime Vallis y Piñá tuvo a bien invitarnos a la inauguración del nuevo local del *Centro de Unión Republicana Sollerense* que tuvo efecto el miércoles 15 a las siete y media de la tarde. Presidió la fiesta, por cesión del señor Vallis, el anciano democrata don Antonio Villalonga y Pérez, pronunciando discursos en pro de su ideal los señores don Sixto Pons, don Francisco Villalonga y don José Liambias, terminando con el del señor Presidente, que, cual el de los demás, fué muy aplaudido.—C.  
19 de Agosto 1900.

### De la capital

A las primeras horas de la mañana de ayer, ocurrió una riña entre dos sujetos en las inmediaciones de la romería de San Bernardo, saliendo uno de los contendientes con varios arañazos en la cara.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin a la reyerta, citando a ambos individuos para comparecer hoy ante sus jefes.

Como aclaración al art. 10 del Real decreto de 27 de Julio último referente al ingreso en el profesorado, se ha dispuesto que los supernumerarios y auxiliares actuales que reúnan algunas de las condiciones determinadas en el mismo artículo, serán exceptuados de la oposición de ingreso, podrán continuar en sus puestos y formar parte en su día en las oposiciones a cátedras supernumerarias en el turno especial de auxiliares, y que los supernumerarios en el turno especial de auxiliares, y que los supernumerarios y auxiliares actuales que no reúnan ninguna de las condiciones que se expresan, serán también exceptuados de la oposición de ingreso, continuarán en sus puestos pero sin derecho ni abono en lo sucesivo a poder optar por oposición a cátedras numerarias en el turno especial de auxiliares.

Con destino a Barcelona salió de nuestro puerto anoche a las ocho, el vapor *Mallorca*, llevándose un centenar de pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban don Fausto Morell Tacón, don Juan Palmer, don Bartolomé Gumbau, don Bernardo Manera y el presbítero don Manuel Muntaner.

### Dice La Última Hora:

«Habiendo leído en algún periódico ciertas apreciaciones respecto a multas, hemos procurado informarnos sobre el particular; y de nuestras investigaciones resulta lo siguiente:

- 1.º Que todas las multas que impone el gobernador civil se pagan en el papel de esta clase que expende el Estado; después de diligenciar aquel papel se devuelve la mitad al interesado.
- 2.º Que al gobernador no le corresponde ninguna parte, grande ni chica, de tales multas.
- 3.º Que el señor Alvarez Sereix impone este castigo no caprichosamente sino por creerlo el único eficaz cuando se quiere impedir, de veras, que se juegue a los prohibidos y se cometan otras infracciones legales.
- 4.º Que hace más de dieciséis meses que el gobernador hizo público que los libros donde se anotan todos los ingresos y gastos, están a disposición, no ya sólo de la prensa, sino de cuantas personas deseen examinarlos.»

A juzgar por los preparativos promete verse lucidísima la fiesta cívico-religiosa con que los vecinos del caserío del *Pla de na Tesa* piensan honrar este año a su santo titular.

El programa de los festejos es el siguiente:

Día 25.—Gran corrida de novillos, por varios jóvenes del Pont d'Inca. La corrida empezará a las cuatro de la tarde y será presidida por lo más escogido del sexo bello que veranea por aquellos amenos sitios.

A las nueve de la noche en el oratorio se celebrarán solemnes completas a toda orquesta.

A las diez, en la plaza se verificará un lucido baile de boleros, con la banda de música que dirige el reputado maestro don Antonio Pastor. En los intermedios habrá fuegos artificiales y se soitarán vistosos *mongoliers*.

Día 26.—A las diez de su mañana se celebrará misa mayor a toda orquesta tocándose la partitura de Mercadante y disertando el vicario de Marratxí, don Francisco Nadal.

A las tres de la tarde.—Grandes carreras de hombres y caballos en el predio *Son Bonet*. Además de los premios ordinarios habrá extraordinarios

para las carreras especiales que se designen.

Por la noche se repetirá el baile y los fuegos artificiales, globos, etc., etc.

Hemos leído en el periódico de Perpignan *Le Russillon*, y las traducimos con el mayor gusto, las siguientes líneas:

«Se espera hoy, en Perpignan, al vicario general de la isla de Mallorca, señor Alcover.

Este sacerdote es un escritor catalanista, que ha publicado una muy interesante colección de *Rondalles mallorquines*. Sus amigos, M. Justin Péraix, MM. los vicarios generales de Perpignan, M. el abate Izart, MM. Augustin Vassal y Delpont se preparan para acompañarle mientras esté en esta ciudad y mostrarle los recuerdos que han quedado de la época del Reinado de Mallorca.

Sus amigos le ofrecerán una velada en la sala del Patronato de San Miguel, bajo la presidencia de MM. los vicarios generales de Perpignan.

Rogamos al señor Alcover quiera aceptar nuestros saludos de bienvenida.»

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, se halla expuesto por 15 días al público a efectos de reclamación el expediente instruido con motivo del permiso solicitado por don Florencio García Bergua, para instalar un motor de gas en su fábrica de tegidos sita en la calle de Ronda del *Camp d'en Serratla*.

Por la Dirección general de establecimientos penales, se ha dispuesto que el preso Juan Torres Daniel existente en esta cárcel de Audiencia continúe en la misma para extinguir la pena de seis meses y un día de presidio correccional por el delito de lesiones.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Sóller el proyecto para la construcción de un cuerpo de edificio para la sala de autopsias y depósito de cadáveres en el Cementerio católico de aquella villa.

Anteanoche en la verbena de San Bernardo, un burro acometió a su dueño mordiéndole en una pierna.

A los gritos del herido acudieron varios sujetos y el guardia municipal de servicio en aquel sitio, quienes con grandes esfuerzos lograron librarle de una muerte segura.

Don Francisco Bale y Coll ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de doce pertenencias de mineral lignito, con el título de «San Francisco», sitas en el pasaje nombrado *Ses Comes*, del término municipal de Lloseta, haciendo la siguiente designación:

Punto de partida, *s'ausina d'es Xhibiu*. A partir de él se mediran sucesivamente, y unas a continuación de otras, las distancias siguientes: 100 metros al S., 200 al O., 300 al N., 400 al E., 300 al S. y 20 al O.

El domingo por la mañana por efecto en los salones del *Centro Instructivo Obrero*, el acto de la repartición de premios a los alumnos que concurren a las clases establecidas en aquella sociedad.

Asistió a dicho acto el señor Gobernador civil de la provincia, acompañado del Secretario señor Ceballos.

El señor Alvarez Sereix pronunció un breve discurso enalteciendo la aplicación de los alumnos premiados y la conducta de los obreros que han hoy la conquista de sus derechos a la obra pacífica de una evolución que, basada en la cultura de la clase proletaria, ha de conducir a ésta a días más venturosos.

Nos complacemos en hacer público que muchos de los premios repartidos habían sido regalados antes al *Centro* y para dicho fin, por el señor Gobernador civil de la provincia, cuya conducta no podemos menos de aplaudir.

El acto terminó a la una de la tarde.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Manacor haber entregado al Alcalde de la misma un saco conteniendo 15 almudes de almendras, que fué encontrado en la vía pública.

—Por la de Santa Margarita ha sido denunciado al Alcalde de la misma un individuo que fué sorprendido apacentando su ganado en propiedad ajena.

El día 20 de Septiembre próximo a las doce de su mañana, se celebrará en la Comandancia de Carabineros de

esta ciudad, un concurso para contratar la adquisición de las cartucheras y porta cuchillos, que con motivo de tener que dotar al cuerpo del fusil Mauser, necesitan las comandancias de esta Subintendencia.

El pliego de condiciones, modelo de proposición y tipos que han de servir para la contratación de los citados efectos, se hallan de manifiesto en las oficinas de dicha Comandancia.

Varios vecinos de Sóller han presentado en este Gobierno de provincia el reglamento de la sociedad que bajo el nombre de *La Hormiga* tratan de constituir en dicha villa.

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse mañana el Ayuntamiento, son los siguientes:

*Secretaria*.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.

*Estadística*.—Baja en el padrón de vecinos.

*Fomento*.—Oficio de la Junta local de primera enseñanza participando el resultado de los exámenes de las Escuelas públicas y necesidad de que algunas de éstas sean trasladadas a otro local.

*Gobierno Interior*.—Devolución de fianza a don José Tous.—Dictamen considerando necesaria la providencia de la vacante de la plaza de portero del Ayuntamiento.

*Obras*.—Concesión de varios permisos para obras particulares.

Numeroso fué el público que de esta ciudad se trasladó ayer tarde al oratorio de San Bernardo.

Los festejos que con tal motivo se celebraron en aquel oratorio resultaron lucidísimos.

Por la noche hubo baile de boleros al estilo del país, acompañado por una banda de música.

La animación y el bullicio ha durado hasta una hora avanzada de la noche, reinando siempre el mayor orden.

Se halla vacante y ha de proveerse por oposición la cátedra especial de francés, del Instituto de Mahón, dotada con el haber de 3.000 pesetas.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la Secretaría de aquel Instituto en el impropio término de tres meses; a contar desde la publicación de este anuncio en la *Gaceta*, acompañadas de los documentos que acrediten su capacidad legal y los méritos y servicios que les convenga justificar, debiendo además entregar al Tribunal un trabajo de investigación ó doctrinal propio y el programa de la asignatura al presentarse para dar comienzo a los ejercicios, sin cuyo requisito no podrá ser admitido a los mismos.

Lucidos como los anteriores, resultaron los festejos celebrados anoche en el arrabal de Santa Catalina.

La concurrencia fué también bastante numerosa, reinando la animación y el bullicio hasta las primeras horas de la madrugada.

Nos consta que el Alcalde accidental señor Abrines se halla dispuesto a emprender una enérgica campaña contra las aduerciones que se hagan a los comestibles, castigando con dureza a los dueños.

Con tal motivo ha dado órdenes terminantes a sus subordinados.

Muy bien señor Abrines.

Ayer fué decomisado por el inspector de viveres del Ayuntamiento, una buena cantidad de leña por encontrarla aguada, y los vendedores fueron fuertemente multados por la Alcaidía.

Ayer por la mañana, fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, por el médico municipal de guardia, un sujeto de oficio albañil, que había tenido la desgracia de magullarse uno de los dedos de la mano derecha.

Con fecha de ayer fué remitido al Excmo. señor Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por don Antonio Frigola Carbonell, en contra de la resolución de este Gobierno de provincia, fecha 27 de Julio último y por lo que se desestimó otro recurso formulado por el mismo en contra del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Lluchmayor en la sesión celebrada el día 12 de Noviembre del año próximo pasado, acordándose instruir expediente de responsabilidad contra varios concejales.

En la iglesia parroquial de La Puebla, se celebró ayer por la mañana la boda del opulento propietario don Antonio Jaume con la simpática y discreta señorita doña Rafaela Torres, hija del notario de aquella villa.

La ceremonia revistió gran lucidez, asistiendo un crecido número de invitados.

Terminada ésta se sirvió á los concurrentes un espléndido lunch.

Los novios salieron para una de sus posesiones de Pollensa, y dentro de algunos días saldrán para Barcelona y París.

Para esta mañana á las doce están convocadas por el señor Alcalde las comisiones de Gobierno interior y Fomento.

Un homenaje

Sr. Director de LA ALMUDAINA

Muy señor nuestro: Esperamos merecer de su reconocida galantería la inserción en el periódico por V. tan dignamente dirigido de la siguiente Convocatoria, anticipándole las gracias.—La Comisión.—Antiguos discípulos: Deseando dar una prueba de verdadero cariño á nuestro venerable maestro don Antonio Portell con motivo de haber cumplido medio siglo en la honrosa tarea de enseñar al que no sabe, educando con la honradez que vosotros sabéis, la mente y el corazón de todos nosotros; hemos creído que nada más apropiado como juntarnos todos juntos con él á la cabeza en fraternal y modesta mesa, haciéndole entrega después de un album en el que estamparemos nuestra firma, que él con paciencia de padre nos enseñó á trazar.—No hemos de haceros excitación ninguna para animaros á asistir al poético recuerdo de nuestra primera juventud, puesto que ello sería ofensivo al suponer tan siquiera que hubiérais podido olvidar lo mucho que debemos al veterano maestro, que ha encanecido en la enseñanza. No; estamos plenamente convencidos de que todos asistiréis, porque todos le amáis.—Las listas de suscripción quedan abiertas en la redacción de El Defensor del Magisterio, en la librería de los señores Nadal, Puigredón y C. (plaza de Cort, 12) y en la sastrería de don Bartolomé Mulet (Pas d'en Quint).—Precio total 5 pesetas.—Esta Comisión espera ver honradas las listas de suscripción con los compañeros del respetable decano de los maestros privados de Palma, así como también con todas aquellas personas que sin haber sido sus alumnos se honren con su amistad y quieran asociarse á éste justo tributo de respetuoso cariño.—Nota: el sitio, día y hora en que tenga que celebrarse la comida se anunciará con la debida antelación y publicidad.—Palma 18 de Agosto de 1900.—La Comisión.

Noticias del ejército

Recompensas.—Se ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo blanco, al sargento de artillería alumno de la Academia regional preparatoria de sargentos, don Guillermo Alomar Reinés.

Residencia.—Se ha concedido permiso al Intendente de división en situación de reserva don Jorge Veñy y Maimó, para que fije su residencia en Felanig.

Ascensos.—Se ha concedido el empleo superior inmediato de ascenso, al archivero 3.º de la Capitanía General de las Baleares, don Enrique Rodríguez Brizuela.

Pensiones.—Se ha concedido á doña Magdalena Jover Falcó, viuda del comandante graduado, capitán don Manuel Cordero Ruiz, aborándole el haber anual de 625 pesetas, que le será otorgado por la Dirección de Clases Pasivas de las Baleares.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en Santa Fe en obsequio de San Joaquín. A las seis de la mañana exposición del Santísimo y al anochecer rosario, meditación, estación con música, Te-Deum y la reserva.

Empezarán en San Cayetano á Santa Francisca Fremiot. A las seis de la mañana exposición del Santísimo, á las diez y media se cantará con orquesta la misa mayor en la cual predicará don Damían Vidal, Pbro. Al anochecer rosario, meditación y la solemne reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A la Virgen del Amor Hermoso en San Cayetano.

Bibliografía

Hé aquí el sumario del último número de la Revista de la Cámara Agrícola Balear:

«Cámara Agrícola Balear: Información, Campos de experiencias y proyecto de instancia.—Bibliografía.—Crónica general: Sindicato Central Vinícola.—Los cereales en Rusia.—Exposición monográfica de la patata en Barcelona.—Máximas forestales.—La Rusia vinícola.—La Exposición de Huelva.—Las inundaciones en nuestras provincias de levante.—Un pantano en Castellón.—Noticias sueltas: Bienvenida.—Sociedades azucareras.—Asociación de Amigos del Arbol.—La fiesta del árbol en Valencia.—El campo de experiencias en Cuenca.—Trasplantes.—Guerra á los pájaros.—El café en España.—Ajos.—Compra de mulas para el Transvaal.—Canal de riego.—Pulpa de albaricoque: Carta de don Enrique Alzamora y artículo de Truch.—Datos y noticias: Depuración del aceite por lavado.—Tratamiento de las patatas antes de sembrarlas.—Cultivo de flores sin tierra en el interior de las habitaciones.—Para conocer la buena calidad del ron.—Valor alimenticio de los huevos.—El astrágalo forrajero.—Mercados de Inca y Sineu.»

Hé aquí el sumario del número 22 de la Revista Balear de ciencias médicas, correspondiente al día 10 de Agosto del corriente:

I. Concepto higiénico de los mataderos. Conferencia pública dada en el Colegio Médico farmacéutico (continuación), por don Antonio Bosch.—II. La dermatomiositis aguda, trad. por don Guillermo Serra.—III. Los sueros hemolíticos, sus antitoxinas y las teorías de los sueros citolíticos, por el Dr. F. Bordet. Resumen y conclusiones, trad. por don Gabriel Oliver.—IV. Revista de bacteriología, por V. A.—V. Notas científicas.—VI. Miscelánea.—VII. Demografía médica de Palma.—VIII. Nuestra correspondencia con la prensa.

El n.º 67 de la revista en colores Iris es tan hermoso, interesante y artístico como los mejores publicados hasta hoy, llamando la atención el gran número de trabajos de actualidad que inserta.

He aquí el sumario: Portada en color; Playas de Portugal, por J. L. Carrion; El teatro Egipcio en la Exposición Universal y varias vistas de la misma por O. Mendoza; La Boda del rey de Servia, con retratos; El primer remojón, pagina en color; El Arte Moderno, con ilustración en color; El Verano en Madrid, por Martínez Sierra; La Casa, por Emilio Rivas, ambos ilustrados; Las luces del Carmen, poesía de Guillermo Prieto, con una preciosa oría á dos colores; En el mirador, á dos tintas; La primera visita, por Luis Falcato; Goces veraniegos, por Pedro Noriz ilustrados á varias tintas; A toda vela, marina, por Verdugo Landi; Los sucesos de China; No hay dicha completa, historietas por Gascon; Pepitoria, Aventura de Robinson Crusoe, con grabados de Pagot. El precio, como de costumbre, es de 25 céntimos.

Consejo utilísimo

Para curarse del estómago haya ó no dolor, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. De venta en Palma.—Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

Para las anginas, úlcera en la boca y fetidez del aliento, Pastillas gelatinosas Gimbernat, cloro boro sódicas á la cocaína, 3 reales caja. Véase el anuncio en la 4.ª página.

ISLEÑA MARÍTIMA Viaje extraordinario á CETTE y MARSELLA

El sábado 25 de los corrientes saldrá para los expresados puertos uno de los vapores de esta Empresa, admitiendo pasajeros y carga. Informes: Oficinas, Palacio, 26. Palma 17 Agosto 1900.—El naviero Director S. Simó.

Nicolás Ticoulat Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, Obligaciones, Bonos Municipales, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Madrid 20 de Agosto, Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Barcelona 20 de Agosto, Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Boletín meteorológico

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing hospital statistics: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan.

ESTADÍSTICA

Incipitones verificadas en los Juzgados: Nacimientos: Día 17.—Varones 2.—Hembras 1. Día 18: Varones 1.—Hembras 2. Matrimonios: Día 17.—Ninguno. Día 18.—Don Carlos María Marnó con doña Margarita Trias Vich. Defunciones: Día 15.—Antonio Casanovas Blanes, casado, 55 años, calle de Caro, apoplejía.—Sebastiana Tomás Estanislao, soltera, 63 años, c. de Ballester, nefritis.—Antonina Henales Oliver, soltera, 28 años, p. de San Antonio, cardiopatía.—Mariana Salvá Grimalt, 3 meses, c. de Botones, cólico saturnismo.

Día 16.—Teresa Pol Gibert, viuda, 68 años, hospital, enterocolitis.—Antonio Bennasar Pons, casado, 72 años, c. del Mar, ateroma.—Margarita Lladó Xamens, 3 años, c. de San Miguel, gastro enteritis.—Francisco Gordiola Balaguer, casado, 43 años, c. de la Indiosería, depuración del hígado.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus. Id. del horizonte.—Calmoso. Dirección del viento.—S. fresquito. Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguno.

Incendios.—Soplaba la ventolina al terral, el cielo estaba despejado, el horizonte apenas calmoso, llana la mar y elevado su nivel cuando el orto. A las ocho se quedó calma, á las diez corría entabiado el embate, á medio día era fresquito del S. Continúo el mismo viento durante la tarde y al ocaso era fresquito de dicha parte.

Noticias.—Entró el vapor Lulio de Barcelona. Salíó para Ibiza dicho vapor y para Cabrera el Cabrera.

Dr. Ballester Marín

MÉDICO CIRUJANO HOMEOPATA DE BARCELONA. Hasta el 16 de Agosto á las 24 horas en Consulta Médico Ho meopática, en 11 y 1 y á las 8 y 6, Hosp. Berrils (Cosquistor, 18).

Buques fondeados Dia 18.—Vapor español Beller, de 788 ton., de Barcelona.—Polacra goleta española Joven Luisa, de 72 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Dia 18.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Ibiza y Alicante.—Vapor español Cabrera, de 88 ton., para Cabrera.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., para Mahón.—Bergantín goleta español Joven Pura, de 130 ton., para Torrevieja.

Matadero: Dia 18.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 9.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 20.—Borregos, 0.—Corderos, 105.—Cabras, 4.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas 0.—Total, 140.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Desmentido Madrid 20 á las 10 m. Nueva York.—El jefe de Seguridad ha desmentido que existiera un complot anarquista para asesinar al Presidente Mac Kinley.

También se ha desmentido que tuviera presos catorce italianos.

Necrología

Madrid 20 á las 10 m. En la prensa siguen las necrologías del catedrático de la Central y senador del Reino, don Augusto Comas.

Mañana á las 9 se verificará la conducción del cadáver, desde la estación del Norte al Cementerio de San Justo.

Loubet y el Shah de Persia

Madrid 20 á las 10 m. París.—Ha sido puesto en libertad el individuo que arrojó un papel en el coche del Presidente de la República, M. Loubet. Ha resultado inexacto que en Ostende el Shah de Persia haya sido objeto de un atentado análogo al de París.

Lotería

Madrid 20 á las 12 t. El primer premio de ciento cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 15 630, despachado en Madrid; el segundo de cincuenta mil al 20.294 en Barcelona; el tercero de veinte y cinco mil al número 6 836 en Valladolid; y con tres mil, los números 8.966, 5 777, 6.383, 12 613 3.803, 7.522, 11 931, 15.993, 6 mil 154, 20.781, 7 643, 25.248, 25.380, 21.379, 9.513 y 6.194, despachados respectivamente en Algeciras, Sevilla, Santander, Tarrasa, Vitoria, Córdoba, Valencia, Madrid, Barcelona, Madrid, Barcelona, Oartagona, Toledo, Padrón, Sevilla y Madrid.

Sigue el viaje

Madrid 20 á las 2'30 t. Un despacho oficial dice que los reyes, embarcados en el Giralda, han salido de Gijón á las 8 y 30 minutos, con rumbo á Avilés.

La despedida ha sido entusiasta y cariñosa.

A las doce el señor Dato marchó á Madrid.

En la China.—Choque de trenes

Madrid 20 á las 3 t. Shanghai.—La caballería japonesa persigue activamente á 30 000 chinos que escoltan á la emperatriz.

Esta hallase en Hontaeskien. Ha comenzado el desembarco de tropas francesas.

Sofía.—Cerca de Plevona ha habido un choque de trenes, del cual resultaron 20 muertos y muchos heridos.

Filipinos y yankees

Madrid 20 á las 4'30 t. Washington.—A pesar de que los filipinos redoblan su actividad, el gobierno yankee establecerá en el mes de Septiembre un régimen civil.

Créese que sólo se trata de una maniobra para evitar el triunfo de Bryan.

Proclama

Madrid 20 á las 4'50 t. Shanghai.—La Emperatriz, antes de abandonar á Pekin, ordenó la ejecución de 12 dignatarios, favorables á los extranjeros.

Los mandarines meridionales han publicado una proclama atribuyendo la toma de Pekin al castigo de los funcionarios que fueron cómplices de los rebeldes.

Aconsejan á las poblaciones que se muestren hostiles á los extranjeros.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Preparativos

Madrid 20 á las 6'30 t. Dicen de Avilés que van llegando á dicha ciudad millares de forasteros con objeto de presenciar la llegada de los Reyes.

Con este motivo se han levantado grandes arcos de triunfo. La recepción promete ser brillanteísima.

Además se tienen preparadas multitud de palomas, cintas y flores.

Desde Pretoria

Madrid 20 á las 9'30 n. Pretoria.—El generalísimo de las tropas inglesas Mr. Roberts, ha publicado un bando, anunciando severos castigos para los boers que no juren la neutralidad y sean cojidos dentro del campo inglés.

El capitán Mr. Reynold con 22 hombres fué sorprendido por ochenta boers en Dorutrop.

El capitán se halla gravísimo.

El enemigo sufrió grandes bajas.

Más sobre los Reyes

Madrid 20 á las 10'15 n. Avilés.—Las calles se hallan engalanadas, habiendo sido colocado en la fachada de la Sociedad Obrera el retrato de S. M. el Rey. Al desembarcar los Reyes han sido aclamados.

París.—En la feria de Sant Denis ha ocurrido una reyerta entre varios obreros italianos y franceses, resultando veinte heridos.

Comentáanse las vacaciones del Consejo de Estado.

Algunas las atribuyen al deseo del señor Silvela de impedir que se decreten algunas reformas.

Mencheta

UNION COMERCIAL Viaje extraordinario El rápido vapor

Mallorca

Saldrá de este puerto para Barcelona, Cete y Marsella el próximo lunes 27 de los corrientes. Admite carga para dichos puntos. Informes: Oficinas, Victoria 12.—Agente, Bernardo Estela, muelle 6.

CERVECERIA LYONESA

PARA PRESERVAR LA VISTA DEL SOL Gafas y lentes con cristales de color.—Precios reducidos. 25—BROSSA—25

